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1 
2 

ACTA N9  28-SG-CMSMB-2016 

 

	

3 
	

SESION EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

	

4 
	

San Miguel de los Bancos, 27 de octubre del 2016 

	

5 	De conformidad a la convocatoria oportunamente notificada el 26 de octubre del 2016, a todos y cada 

	

6 	uno de los miembros del Concejo Municipal de San Miguel de los Bancos; siendo las 08H30 del jueves 

	

7 	27 de octubre del 2016; contando con la presencia de Ia senora Alcaldesa Ingeniera Sulema Pizarro 

	

8 	Cando quien presidira esta sesiOn, de igual forma con la presencia de los Senores Concejales: Senor 

	

9 	Salustino Ajila, Senor Patricio Flores, Agrononno Patricio Gonzalez, Senor Jose Montenegro y Senor 

	

10 	Pablo Orozco; al efecto existe el quOrum reglamentario. 

	

11 
	

DESARROLLO DE LA SESION 

	

12 	ALCALDESA: Senor Secretario por favor demos inicio a Ia presente SesiOn del Concejo Municipal. 

13 SECRETARIO: 1er. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA.- CONSTATACION DEL QUORUM 

	

14 	SECRETARIO GENERAL: Senora Alcaldesa en esta sala existe el quorum reglamentario para el desarrollo 

	

15 	de la presente sesion extraordinaria. 

	

16 	ALCALDESA: Siguiente punto del orden del dia por favor. 

17 SECRETARIO: 2do. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA.- INSTALACION DE LA SESION POR PARTE DE LA 

18 SENORA ALCALDESA. 

	

19 	ALCALDESA: Senores concejales, habiendo cumplido la convocatoria a esta sesiOn extraordinaria N° 28- 

	

20 	SG-2016, de conformidad al COOTAD, asI como tambien a la Ordenanza de OrganizaciOn y 

	

21 	Funcionamiento del Concejo Municipal del Gobierno Autonomo Descentralizado Municipal de San 

	

22 	Miguel de los Bancos, doy por instalada Ia sesion. Siguiente punto del orden del dia por favor. 

23 SECRETARIO: 3ER. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA.- APROBACION DEL ACTA N° 26-SG-CMSMB-2016. 

	

24 	ALCALLSA: Senores concejales esta a su consideracion el Acta N° 26-SG-CMSMB-2016, por favor 

	

25 	sirvanse hacer sus aportes u observaciones. Sin existir ninguna, senor secretario pase a tomar votaciOn. 

	

26 	SECRETARIO GENERAL: Senora Alcaldesa procedo a tomar votaciOn al Concejo Municipal, por la 

	

27 	aprobacion del Acta N° 26-SG-CMSMB-2016. 

	

28 
	

SOMETIDO A VOTACION: 

29 Senor 

	

30 	Concejal Salustino Ajila 	 A favor. 

31 Senor 
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1 	Concejal Patricio Flores 	 A favor. 

2 Senor 

	

3 	Concejal Patricio Gonzalez 	 A favor. 

4 Senor 

	

5 	Concejal Jose Montenegro 	 A favor. 

6 Senor 

	

7 	Concejal Pablo Orozco 	 A favor. 

	

8 	Senora Alcaldesa 

	

9 	Ing. Sulema Pizarro 
	

A favor. 

	

10 	SECRETARIO GENERAL: Se proclama los siguientes resultados: seis votos a favor de la aprobacion del 

	

11 	Acta N° 26-SG-CMSMB-2016. 

12 RESOLUCION: EL CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE APROBAR EL ACTA N° 26-SG-CMSMB-2016, DEL 05 

13 DE OCTUBRE DEL 2016. 

14 SECRETARIO: 4T0. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA: CONOCIMIENTO Y AUTORIZACION QUE FACULTA A LA 

	

15 
	

SECRETARIA GENERAL, PARA QUE REALICE LA CORRECCION DEL ERROR DE LA CLAVE CATASTRAL, 

	

16 
	

CONTENIDO EN LA RESOLUCION LEGISLATIVA N° 050-SG-CMSMB-2015, EN LA QUE SE AUTORIZA AL 

	

17 
	

EJECUTIVO DEL GOBIERNO MUNICIPAL LA DECLARATORIA DE UTILIDAD PUBLICA EL LOTE DE 

18 TERRENO DE PROPIEDAD DEL SENOR FREDDY JARAMILLO ROJAS. 

	

19 	ALCALDESA: Una vez analizada la informacion, el senor secretario pone en conocimiento de un error, 

	

20 	lapsus calamis; por favor senor secretario solicito haga la exposicion para mayor conocimiento. 

	

21 	CON VOZ INFORMATIVA: ABG. NESTOR AGREDA, SECRETARIO GENERAL DEL GADM: Todo surgio por 

	

22 	una informacion que vino desde avalims y catastros por parte del Ing. Aldo Ramos, donde hada notar 

	

23 	que la clave del predio que se habia declarado de utilidad piblica no consistia al lote del senor hramillo 

	

24 	y en efecto se procedio a revisar el expediente, por ejemplo en el certificado que ha emitido en aquella 

	

25 	fecha el ingeniero Aldo Ramos esta la clave 1-1-36-6 que es la clave correcta del lote, de igual forma en 

	

26 	el criterio juridico que se ha emitido tambien esta la clave 1-1-36-6 que es la clave que corresponde al 

	

27 	lote; sin embargo en la convocatoria que ha hecho el secretario de aquel entonces esta conocimiento 

	

28 	del informe 009-CP-GADMSMB-2015 emitido por la Comision Permanente del Sistema de Planificacion, 

	

29 	Presupuesto y Urbanismo y resolucion que autoriza al ejecutivo la declaratoria de utilidad publica del 

	

30 	lote N° 17, manzana 70, con clave catastral 1-3-70-17; como se puede evidenciar en la convocatoria 

	

31 	esta el error, de igual forma en el acta en el punto seis, tambien esta la clave 1-3-70-17 y asI mismo en 

	

32 	la resoluciOn se vuelve a citar la clave que no corresponde al lote del senor Fredy Jaramillo Rojas, es por 
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1 	eso que se ha pedido al Concejo que autorice a Secretaria para realizar las respectivas correcciones en 

	

2 	los tres documentos en donde esta constando el error: orden del dia, acta y resolucion. 

	

3 	CONCEJAL PATRICIO GONZALEZ: En el expediente tenemos el piano que es manzana 36, lote 6; en el 

	

4 	informe de la Comision de PlanificaciOn tambien este Ia ciave catastral 1-1-36-6, en el informe de 

	

5 	avaluos y catastros tambien tienen la misma ciave, pero no asi en la resoluciOn y en el acta que hay ese 

	

6 	error; ese lote 1-17-07 corresponde a un lote de la LotizaciOn Municipal Nueva Ciudad del 150 metros 

	

7 	cuadrados; entonces Ia MOCION es que se analice para autorizar que se cambie y aprobar el punto que 

	

8 	este en el orden del dia. 

	

9 	CONCEJAL JOSE MONTENEGRO: Como se trata de un cambio de ciave catastral de un lote que ya hemos 

	

10 	discutido, apoyo Ia moci6n del connpaliero Patricio Gonzalez para que se rectifique. 

	

11 	ALCALDESA: Sin existir otra mocion, por favor senor secretario pase a tomar votacion. 

	

12 	SECRETARIO GENERAL: Se procede a tomar votaciOn por el cuarto punto del orden del dia: 

	

13 	Conocimiento y autorizacion que faculta a la Secretaria General, para que realice Ia correcciOn del error 

	

14 	de Ia ciave catastral, contenido en la Resolucion Legislativa N° 050-SG-CMSMB-2015, en la Acta, en Ia 

	

15 	que se autoriza al ejecutivo del Gobierno Municipal la declaratoria de utilidad publica del lote de 

	

16 	terreno de propiedad del senor Freddy Jaramillo Rojas. 

	

17 	 SOMETIDO A VOTACION: 

18 Senor 

	

19 	Concejal Salustino Ajila 	 A favor. 

20 Senor 

	

21 	Concejal Patricio Flores 	 A favor. 

22 Senor 

	

23 	Concejal Patricio Gonzalez 	 A favor. 

24 Senor 

	

25 	Concejal Jose Montenegro 	 A favor. 

26 Senor 

	

27 	Concejal Pablo Orozco 	 A favor. 

	

28 	Senora Alcaldesa 

	

29 	Ing. Sulema Pizarro 	 A favor. 

	

30 	SECRETARIO GENERAL: Se proclama los siguientes resultados: seis votos a favor de la aprobaciOn del 

	

31 	cuarto punto del orden del dia: Conocimiento y autorizaciOn que faculta a Ia Secretaria General, para 

	

32 	que realice Ia correcciOn del error de la ciave catastral, contenido en la Resolucion Legislativa N° 050- 
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1 	SG-CMSMB-2015, en la que se autoriza al ejecutivo del Gobierno Municipal la declaratoria de utilidad 

	

2 	p6blica del lote de terreno de propiedad del senor Freddy Jaramillo Rojas, asI como en el acta 

	

3 	respectiva; seg6n mocion presentada por el senor concejal Patricio Gonzalez y apoyada por el senor 

	

4 	concejal Jose Montenegro. 

5 RESOLUCION: EL CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE AUTORIZAR A LA SECRETARIA GENERAL, PARA QUE 

6 REALICE LA CORRECCION DEL ERROR DE LA CLAVE CATASTRAL, CONTENIDO EN LA RESOLUCION 

7 LEGISLATIVA N° 050-SG-CMSMB-2015, EN LA QUE SE AUTORIZA AL EJECUTIVO DEL GOBIERNO 

8 MUNICIPAL LA DECLARATORIA DE UTILIDAD PCJBLICA DEL LOTE DE TERRENO DE PROPIEDAD DEL 

9 SENOR FREDDY JARAMILLO ROJAS, AS1 COMO TAMBIEN EN EL ACTA RESPECTIVA 

	

10 	ALCALDESA: Siguiente punto del orden del dia por favor. 

	

11 
	

SECRETARIO: 5to. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA: CONOCIMIENTO Y RESOLUCION SOBRE LA SOLICITUD 

	

12 
	

DE LEVANTAR PROHIBICION DE ENAJENAR QUE PESA SOBRE EL LOTE DE TERRENO SIGNADO CON EL 

13 NUMERO 7, MANZANA 30 Y CLAVE CATASTRAL 1-3-30-7-0-0 DE PROPIEDAD DEL SENOR GUAMAN 

14 YUGCY EDUARDO MANUEL. 

	

15 	CONCEJAL PATRICIO GONZALEZ: Por favor solicito que a traves de secretaria se de lectura a la 

	

16 	ordenanza o reglamento donde dice que se puede levantar la prohibicion, para en base de eso nosotros 

	

17 	poder resolver. 

	

18 	CON VOZ INFORMATIVA: DR. MAURICIO CALAHORRANO, PROCURADOR SINDICO DEL GADM: En el 

	

19 	memorando 362-AJ-GADMSMB-2016, esta plasmado mi criterio juridic°, en el cual indico lo que 

	

20 	manifiesta el articulo 26, literal a) de la Ordenanza Municipal que reglamenta los procesos de 

	

21 	adjudicacion y yenta de inmuebles municipales en el canton San Miguel de los Bancos, manifestando 

	

22 	que es verdad que no ha transcurrido el tiempo que el articulo seriala, pero por las condiciones de 

	

23 	calamidad dornestica que ha justificado el administrado, Sindicatura ha emitido criterio favora"le para 

	

24 	que sea considerado por ustedes, la documentacion de respaldo esta en el mismo expediente, el mismo 

	

25 	que tiene que ser considerado en el momento de resolver. 

	

26 	ALCALDESA: Senor secretario por favor de lectura a los articulos solicitados. 

	

27 	CON VOZ INFORMATIVA: ABG. NESTOR AGREDA, SECRETARIO GENERAL DEL GADM: Procedo a dar 

	

28 	lectura a los dos articulos que tienen relacion con el tema de la Reforma a la Ordenanza Municipal que 

	

29 	reglamenta los procesos de adjudicacion y yenta de inmuebles municipales en el canton San Miguel de 

	

30 	los Bancos: Articulo 19. Prohibicion de enajenar.- lgualmente la persona natural o juridica que haya 

	

31 	adquirido inmueble mediante compra yenta estara prohibido de enajenar el mismo para tres arlos como 

	

32 	se establece para las adjudicatarios del articulo 11 de esta ordenanza, sin embargo el articulo 26 habla 

	

33 	de casos especiales que dice: en las adjudicaciones y yentas podran levantar la prohibicion de enajenar 

	

34 	que establecen los capitulos 2 y 3 de esta ordenanza, en los siguientes casos: a) Calamidad domestica 
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1 	grave debidamente cornprobada y con certificados por casas de saludo como hospitales, clinicas y por el 

	

2 	IESS. 

	

3 	ALCALDESA: Tenemos el certificado medico que firma el traumatologo del hospital del IESS de Santo 

	

4 	Domingo de los Tsachilas en donde certifica que el senor Guaman Eduardo Manuel fue intervenido 

	

5 	quirCirgicamente el 15 de julio del presente ario en el hospital del IESS de Santo Domingo de los 

	

6 	Tsachilas, tambien ha adjuntado otros certificados en donde el esta haciendo su atenciOn medica y 

	

7 	sigue realizandose los controles respectivos, creo que fue de conocimiento de la mayoria que el senor 

	

8 	cayO del segundo piso de su vivienda y producto de esa caida el tuvo que ser intervenido por eso ha 

	

9 	solicitado ante el GAD Municipal que le considere para hacer el levantamiento correspondiente porque 

	

10 	estas intervenciones le estan generando costos mayores y se ye en Ia necesidad de tenerle habilitado el 

	

11 	lote para las necesidades economicas que el tiene. 

	

12 	CONCEJAL PATRICIO FLORES: Estos temas yo soy una de las personas que mayormente debe 

	

13 	comprender por las situaciones que he pasado; con esto todo esta encajado, la ordenanza lo establece 

	

14 	y todo lo que esta en el marco de la ley no tiene problemas ni hoy ni a futuro, por lo tanto yo pongo 

	

15 	como MOCION para que se apruebe. 

	

16 	CONCEJAL PATRICIO GONZALEZ: El tiene una adjudicacion realizada el 7 de octubre del 2014, es una 

	

17 	adjudicaciOn reciente pero tambien sabemos y conocemos que sufri6 ese accidente y al tener 

	

18 	certificados medicos que comprueban que el sigue en tratamiento y el traspaso de dominio lo esta 

	

19 	haciendo a su padre; en definitiva yo apoyo la mociOn. Adernas solicito se me haga Ilegar una copia de 

	

20 	la ordenanza que regula la adjudicacion de las lotizaciones municipales. 

	

21 	ALCALDESA: Sin existir otra modem, por favor senor secretario pase a tomar votacion. 

	

22 	SECRETARIO GENERAL: Se procede a tomar votaciOn por Ia aprobaciOn del quinto punto del orden del 

	

23 	dia: Conocimiento y resolucion sobre Ia solicitud de levantar prohibicion de enajenar que pesa sobre el 

	

24 	lote de terreno signado con el numero 7, manzana 30 y clove catastral 1-3-30-7-0-0 de propiedad del 

	

25 	senor Guam& Yugcy Eduardo Manuel; segun modem presentada por el senor concejal Patricio Flores y 

	

26 	apoyada por el senor concejal Patricio Gonzjlez. 

27 
	

SOMETIDO A VOTACION: 

28 Senor 

29 	Concejal Salustino Ajila 
	

A favor. 

30 Senor 

31 	Concejal Patricio Flores 
	

A favor. 

32 Senor 
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1 	Concejal Patricio Gonzalez 	 A favor. 

2 Senor 

	

3 	Concejal Jose Montenegro 	 A favor. 

4 Senor 

	

5 	Concejal Pablo Orozco 	 A favor. 

	

6 	Senora Alcaldesa 

	

7 	Ing. Sulema Pizarro 
	

A favor. 

	

8 	SECRETARIO GENERAL: Se proclaman los siguientes resultados: seis votos a favor de la aprobaciOn del 

	

9 	quinto punto del orden del dia: Conocimiento y resolucion sobre la solicitud de levantar prohibicion de 

	

10 	enajenar que pesa sobre el lote de terreno signado con el numero 7, manzana 30 y clave catastral 1-3- 

	

11 	30-7-0-0 de propiedad del senor Guamon Yugcy Eduardo Manuel. 

12 RESOLUCION: EL CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE LEVANTAR PROHIBICION DE ENAJENAR QUE PESA 

13 SOBRE EL LOTE DE TERRENO SIGNADO CON EL NUMERO 7, MANZANA 30 Y CLAVE CATASTRAL 1-3-30- 

14 7-0-0 DE PROPIEDAD DEL SENOR GUAMAN YUGCY EDUARDO MANUEL. 

	

15 	ALCALDESA: Siguiente punto del orden del dia por favor. 

16 SECRETARIO: 6T0. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA: CONOCIMIENTO Y RESOLUCION SOBRE EL INFORME 

	

17 
	

DE LA COMISION DE MESA, EXCUSAS Y CALIFICACIONES, RESPECTO A LA SOLICITUD DE LICENCIA POR 

18 ENFERMEDAD SOLICITADA POR LA ING. SULEMA PIZARRO CANDO, ALCALDESA DEL CANTON SAN 

19 MIGUEL DE LOS BANCOS. 

	

20 	CONCEJAL PATRICIO GONZALEZ: Por favor quisiera que a traves de secretaria se de lectura a los 

	

21 	articulos que autoriza las licencias y una vez que se de lectura elevaria a MOCION para que se apruebe 

	

22 	esa licencia. 

	

23 	ALCALDESA: Quiero hacerles conocer que no contaba con tener que hacerme una intervenciOn 

	

24 	quirurgica tan rapida e inmediata, he estado en tratamiento mas de 6 meses y viendo que no hay 

	

25 	resultados, por los cuadros que esta presentando mi salud el ginecologo recomienda una intervencion 

	

26 	quirurgica de las caracteristicas que ustedes pueden identificar en el certificado medico. Me preocupa 

	

27 	mucho, sin embargo se que siendo un equipo dentro del Gobierno Municipal pues solicitarles licencia 

	

28 	por esta intervenciOn, Ia responsabilidad tendra que ser trasladada al senor vicealcalde y a su vez 

	

29 	principalizar a Ia senora suplente del senor vicealcalde; mas alla de eso que es en la parte legal y que 

	

30 	estoy apegada a derecho, en realidad los problemas que aquejan a mi salud no me permiten aplazar 

	

31 	mas tiempo como me hubiera gustado, es una intervenciOn quirilrgica muy delicada que en el caso de 

	

32 	las mujeres debemos prestar mucha atencion, son miomas que incrustan en nuestro cuerpo y que van 
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1 	generando problemas cada vez mas graves y complicaciones que se van arraigando profundamente. 

	

2 	Senores concejales apelando a su sensibilidad y tambien con el compromiso de mantenerme atenta en 

	

3 	cuaiquier tema que se requiera de mi inforniaciOn; la intervencion quir6rgica se lo realizara el 7 de 

	

4 	noviembre, yo estare 3 dias en la recuperaci6n dentro de la misma clinica y luego me trasladare a mi 

	

5 	domicilio en donde me han pedido inmovilizaciOn estricta de todas maneras en lo que pueda aportar 

	

6 	cuenten con Ia predisposiciOn, estoy presta a contestar cualquiera de sus inquietudes, lamento mucho 

	

7 	tenerles que dar esta responsabilidad a ustedes, sin embargo ratifico mi apoyo, mi compromiso tanto 

	

8 	con el Concejo Municipal cuanto con el pueblo y con el equipo que me acompaila. Por favor senor 

	

9 	Director Juridic° para conocimiento los articulos que han sido solicitados. 

10 CON VOZ INFORMATIVA: DR. MAURICIO CALAHORRANO, PROCURADOR SINDICO: Como es de su 

	

11 	conocivliento las atribuciones que tiene el Concejo estan senaladas en el articulo 57 del COOTAD, 

	

12 	especificamente en el literal s) donde dice: Conceder licencias a sus miembros que acumulados no 

	

13 	sobrepasen 60 dias, en el caso de enfermedades catastroficas o calamidad domestica debidamente 

	

14 	justificada podra prorrogarse este plazo, entonces en la forma como ha quedado justificada, la licencia 

	

15 	por enfermedad esta manifestada para 30 dias y esta dentro de lo que determine el literal f) del articulo 

	

16 	57 que ya lo he manifestado, por lo tanto el criterio juridic° de Ia DirecciOn Juridica siempre ha estado 

	

17 	apegado a Ia norma y es favorable. 

	

18 	CONCEJAL SALUSTINO AJILA: Escuchando que en realidad esta sustentado en la ley de dar una licencia 

	

19 	por enfermedad, yo apoyo Ia mociOn del compariero Patricio Gonzalez. 

	

20 	CONCEJAL PABLO OROZCO: Cuando se trata de la salud de cada uno de nosotros para poder seguir 

	

21 	luchando y trabajando, en este caso yo apoyo que se apruebe. 

	

22 	CONCEJAL JOSE MONTENEGRO: Como se trata de Ia salud hay que dar paso a eso, porque la salud es lo 

	

23 	mas importante para poder seguir trabajando en esta administraciOn, entonces yo igual estoy de 

24 acuerdo. 

	

25 	CONCEJAL PATRICIO GONZALEZ: Para que quede absolutamente claro, solicito se de lectura a lo que 

	

26 	dice el COOTAD y la Ley Organica de Servicio P6blico. 

27 CON VOZ INFORMATIVA: DR. MAURICIO CALAHORRANO, PROCURADOR SINDICO DEL GADM: Procedo 

	

28 	a dar lectura al articulo 27 del COdigo Organic° de OrganizaciOn Territorial, Autonomia y 

	

29 	DescentralizaciOn: "Licencias con remuneracion.-Toda servidora o servidor public° tendra derecho a 

	

30 	gozar rie licencia con remuneracion en los siguientes casos: a) Por enfermedad que determine 

	

31 	imposibilidad fisica o psicologica, debidamente comprobada, para la realizacion de sus labores, hasta 

	

32 	por tres meses; e, igual period° podr6 aplicarse para su rehabilitacion"; eso es lo que corresponde al 

	

33 	tema que estamos tratando. 

34 
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1 
	

ALCALDESA: Sin existir otra mocion, por favor senor secretario pase a tomar votacion. 

2 	SECRETARIO GENERAL: Se procede a tomar votacion al Concejo Municipal por la aprobaciOn del sexto 

3 	punto del orden del dia: Conocimiento y resolucion sobre el informe de Ia Comision de Mesa, Excusas y 

4 	Calificaciones, sobre solicitud de licencia por enfermedad solicitada por la Ing. Sulema Pizarro Cando, 

5 	Alcaldesa del canton San Miguel de los Bancos; segtin modem presentada por el senor concejal Patricio 

6 	Gonzalez y apoyada por el senor concejal Salustino Ajila. 

7 

8 Senor 

	

9 	Concejal Salustino Ajila 

10 Senor 

	

11 	Concejal Patricio Flores 

12 Senor 

	

13 	Concejal Patricio Gonzalez 

14 Senor 

	

15 	Concejal Jose Montenegro 

16 Senor 

	

17 	Concejal Pablo Orozco 

	

18 	Senora Alcaldesa 

	

19 	Ing. Sulema Pizarro 

20 

SOMETIDO A VOTACION: 

A favor. 

A favor. 

A favor. 

A favor. 

A favor. 

Por considerarse un punto en el que me relaciona directamente 

me abstengo de votar. 

21 	SECRETARIO GENERAL: Se proclaman los siguientes resultados: cinco votos a favor y una abstention por 

22 	aprobacion del sexto punto del orden del dia: Conocimiento y resolucion sobre el informe de la Comision 

23 	de Mesa, Excusas y Calificaciones, sobre solicitud de licencia por enfermedad solicitada por Ia Ing. 

24 	Sulema Pizarro Cando, Alcaldesa del canton San Miguel de los Bancos. 

25 RESOLUCION: EL CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE APROBAR EL INFORME DE LA COMISION DE MESA, 

26 EXCUSAS Y CALIFICACIONES, RESPECTO A LA SOLICITUD DE LICENCIA POR ENFERMEDAD SOLICITADA 

27 POR LA ING. SULEMA PIZARRO CANDO, ALCALDESA DEL CANTON SAN MIGUEL DE LOS BANCOS. 

28 	ALCALDESA: Muchas gracias por su sensibilidad, Dios le pague por el apoyo. Siguiente punto del orden 

29 	del dia. 
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GOBIERNO AuTONomo DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 
DEL CANTON SAN MIGUEL DE LOS BANCOS 

PICHINCHA - ECUADOR 

1 SECRETARIO: 7M0. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA: AUTORIZACION AL AGRONOMO PATRICIO 

2 GONZALEZ PARA QUE SUBROGUE LAS FUNCIONES A LA SENORA ALCALDESA MIENTRAS DURE SU 

	

3 
	

PERIODO DE LICENCIA. 

	

4 	ALCALDESA: Por favor senor Director Juridic°, realice su exposiciOn respecto al punto del orden del dia. 

	

5 	CON VOZ INFORMATIVA: DR. MAURICIO CALAHORRANO, PROCURADOR SINDICO DEL GADM: El Articulo 

	

6 	62 del COdigo Organic° de OrganizaciOn Territorial, Autonomia y Descentralizacion dice: Atribuciones.- 

	

7 	Son atribuciones del vicealcalde o vicealcaldesa: a) Subrogar al alcalde o alcaldesa, en caso de ausencia 

	

8 	temporal mayor a tres dias y durante el tiempo que dure la misma. En caso de ausencia definitiva, el o la 

	

9 	vicealcaldesa asumiro hasta terminar el periodo. La autoridad reemplazante recibira la remuneracian 

	

10 	correspondiente a la primera autoridad del ejecutivo; hasta ahI lo que corresponde al tema. 

	

11 	CONCEJAL SALUSTINO AJILA: Es muy clara la ley que nos acaba de leer el Director Juridic° y como le 

	

12 	corresponde al senor vicealcalde ser el alcalde subrogante yo MOCIONO para que se apruebe. 

	

13 	CONCEJAL PABLO OROZCO: Efectivamente la ley es clara y tiene que asumir esa responsabilidad el 

	

14 	vicealcalde hasta que usted se recupere, por lo tanto apoyo la mocion del companero Salustino Ajila. 

	

15 	ALCALDESA: Sin existir otra mociOn, por favor senor secretario pase a tomar votaciOn. 

	

16 	SECRETARIO GENERAL: Se procede a tomar votaciOn al Concejo Municipal por la aprobaciOn del 

	

17 	septimo punto del orden del dia: Autorizacion al Vicealcalde Agronomo Patricia Gonzalez para que 

	

18 	subrog, e en las funciones a la senora alcaldesa mientras dure su periodo de licencia; segun mociOn 

	

19 	presentada por el senor concejal Salustino Ajila y apoyada por el senor concejal Pablo Orozco. 

	

20 
	

SOMETIDO A VOTACION: 

21 Senor 

	

22 	Concejal Salustino Ajila 
	

A favor. 

23 Senor 

	

24 	Concejal Patricio Flores 	 A favor. 

25 Senor 

	

26 	Concejal Patricio Gonzalez 	 Por tratarse de un punto que me relaciona, me abstengo de dar 

	

27 	 mi voto, salvo el voto. 

28 Senor 

	

29 	Concejal Jose Montenegro 	 A favor. 

30 Senor 
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GOBIERNO AUTONOM 0 DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 

DEL CANTON SAN MIGUEL DE LOS BANCOS 
PICHINCHA • ECUADOR 

	

1 	Concejal Pablo Orozco 	 A favor. 

	

2 	Senora Alcaldesa 

	

3 	Ing. Sulema Pizarro 
	

A favor. 

	

4 	SECRETARIO GENERAL: Se proclaman los siguientes resultados: cinco votos a favor y una abstencion por 

	

5 	aprobacion del septimo punto del orden del dia: Autorizacion al Vicealcalde Agranomo Patricia 

	

6 	Gonzalez para que subrogue en las funciones a la senora alcaldesa mientras dure su periodo de licencia. 

7 RESOLUCIoN: EL CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE AUTORIZAR AL VICEALCALDE AGRONOMO PATRICIO 

8 GONZALEZ PARA QUE SUBROGUE EN LAS FUNCIONES A LA SENORA ALCALDESA MIENTRAS DURE SU 

9 PERIODO DE LICENCIA. 

	

10 
	

SECRETARIO: 8VO. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA: PRINCIPALIZACION DE LA CONCEJALA SUPLENTE LIC. 

	

11 
	

NILSA MONTENEGRO. 

	

12 	ALCALDESA: De la misma manera como ha sido el punto 6 y 7, el punto 8 corresponde a la secuencia de 

	

13 	la resoluciOn, para el efecto senores concejales habiendo el proceso correspondiente solicito al senor 

	

14 	Director Juridic° que demos lectura a los articulos sobre la base en la que se esta dando el proceso 

	

15 	correspondiente. 

	

16 	CON VOZ INFORMATIVA: DR. MAURICIO CALAHORRANO, PROCURADOR SINDICO DEL GADM: En el 

	

17 	articulo 57, literal s) del Codigo Organic° de Organizacion Territorial, Autonomia y Descentralizacion 

	

18 	estipula que al Concejo Municipal le corresponde conceder licencias a sus miembros que acumulados 

	

19 	no sobrepasen sesenta dias, esto estaria en una forma conexa la ausencia del senor vicealcalde por 

	

20 	cuanto pasa a ser alcalde, entonces pasa a reemplazar en calidad de concejal subrogante al ejercicio de 

	

21 	la subrogaciOn que esta senalado en el COOTAD. 

	

22 	CONCEJAL PABLO OROZCO: Como la ley dice que al alcalde subrogante le tiene que asumir la alterna, yo 

	

23 	elevo a MOCION para que se apruebe. 

	

24 	CONCEJAL JOSE MONTENEGRO: Como es de conocimiento que el alterno tiene que principalizarse para 

	

25 	que pueda trabajar el senor concejal principal como vicealcalde, yo apoyo la mocion del companero 

	

26 	Pablo Orozco. 

	

27 	ALCALDESA: Sin existir otra mocion, senor secretario pase a tomar votacion. 

	

28 	SECRETARIO GENERAL: Procedo a tomar votacion por la aprobacion del octavo punto del orden del dia: 

	

29 	Principalizacian de la concejala suplente Lic. Nilsa Montenegro; segim mocion presentada por el senor 

	

30 	concejal Pablo Orozco y apoyada por el senor concejal Jose Montenegro. 
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GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 
DEL CANTON SAN MIGUEL DE LOS BANCOS 

PICHINCHA • ECUADOR 

1 

	

2 	Senor 

	

3 	Concejal Salustino Ajila 

4 Senor 

	

5 	Concejal Patricio Flores 

6 Senor 

	

7 	Concejal Patricio Gonzalez 

8 Senor 

	

9 	Concejal Jose Montenegro 

10 Senor 

	

11 	Concejal Pablo Orozco 

	

12 	Senora Alcaldesa 

	

13 	Ing. Sulema Pizarro 

SOMETIDO A VOTACION: 

A favor. 

A favor. 

A favor. 

A favor. 

A favor. 

A favor. 

14 	SECRETARIO GENERAL: Se proclaman los siguientes resultados: seis votos a favor de la aprobacion del 

15 	octavo punto del orden del d fa: PrincipalizaciOn de la concejala suplente Lic. Nilsa Montenegro. 

16 RESOLUCION: EL CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE PRINCIPALIZAR A LA CONCEJALA SUPLENTE LIC. 

17 NILSA MONTENEGRO QUIROZ. 

18 SECRETARIO: 9NO. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA: CONOCIMIENTO Y APROBACION EN PRIMER DEBATE 

19 DEL PROYECTO DE PRESUPUESTO PARA EL ANO 2017 DE CONFORMIDAD CON EL ARTICULO 242 DEL 

20 COOTAD. 

21 	ALCALDESA: Senores concejales, habiendo cumplido el proceso, como ustedes saben hemos estado 

22 	Ilevando a cabo las asambleas locales participativas en donde se han recabado las necesidades de los 

23 	diferentes recintos y barrios, tanto en la parroquia Mindo, la cabecera cantonal y dernas comunidades; 

24 	una vez cumplido este primer proceso se hizo la asamblea cantonal de planificacion en donde se hizo la 

25 	priorizacion de obras, luego el Consejo de PlanificaciOn ha revisado esa priorizacion de obras y 

26 	finalmente este Consejo de PlanificaciOn siendo el organ° correspondiente que garantiza la 

27 	participaciOn ciudadana y que todas las obras que se estan estipulando para el alio 2017 correspondan 

28 	a las necesidades levantadas desde la propia comunidad, ha dado su aval y su criterio favorable para 

29 	poner en conociendo de ustedes el proyecto de presupuesto 2017. Pongo a su consideracion para la 

30 	aprobacion en primer debate este proyecto de presupuesto, por favor sirvanse presentar sus 

31 	observaciones, mociones o aportes. 
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GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 
DEL CANTON SAN MIGUEL DE LOS BANCOS 

PICHINCHA • ECUADOR 

	

1 	CONCEJAL PATRICIO FLORES: Me gustaria que Ia companera Directora Financiera nos haga una 

	

2 	exposici6n sobre el tema. 

	

3 	ALCALDESA: Ingeniera Carmela Asipuela, sirvase hacer una exposicion, respecto del presupuesto. 

	

4 	CON VOZ INFORMATIVA: ING. CARMELA ASIPUELA, DIRECTORA FINANCIERA DEL GADM: El presupuesto 

	

5 	2017 inicia desde Ia estimation de ingresos que se lo realizo segun el COOTAD que nos pide que 

	

6 	hagamos un analisis del historico de tres ems anteriores mas una recaudaciOn efectiva de los seis 

	

7 	primeros meses del aria vigente, ese analisis de Ia proyeccion de ingresos se hizo en el mes de Julio. El 

	

8 	presupuesto para el afio 2017 en el proyecto presentado a ustedes asciende a 7'283.000 Males. Una 

	

9 	vez que se realizaron los analisis de la proyecciOn de ingresos para el alio 2017 se empezO con el limite 

	

10 	de gasto que se lo hizo en primera instancia mediante la presentaciOn de proyectos y programas de las 

	

11 	diferentes direcciones del municipio en los cuales se establecia los gastos que iban a realizar, 

	

12 	posteriormente se hizo Ia priorizacion de gastos con las comunidades en asambleas locales y la gran 

	

13 	asamblea cantonal aqui en Ia cabecera cantonal, de ahi salieron las obras y necesidades de las 

	

14 	comunidades las cuales estan tomadas en cuenta en el presupuesto; cumpliendo tambien la normativa 

	

15 	se dio a conocer al Consejo de PlanificaciOn y tambien cumpliendo con el articulo 240 del COOTAD que 

	

16 	dice que sobre Ia base del calculo de ingresos y las previsiones de gastos, la persona responsable 

	

17 	preparara el anteproyecto de presupuesto y presentara a consideration del ejecutivo, eso se lo hizo, 

	

18 	posteriormente se hizo una nueva reunion con el Consejo de Planificacion para demostrar y que ellos 

	

19 	verifiquen que las obras, proyectos y necesidades de la comunidad priorizadas estan constando dentro 

	

20 	de cada una de las ejecuciones presupuestarias propuestas para el ario 2017. Las direcciones que 

	

21 	implican gasto corriente para la municipalidad Ilegan a un costo de un 1'967.934 que quiere decir el 

	

22 	27,15% del presupuesto total y para los gastos de inversion y servicio de Ia deuda Ilega a 5'306.090,66 

	

23 	es decir un 72.85%; eso se desglosa en cada uno de los gastos previstos de cada una de las direcciones; 

	

24 	entre los gastos donde esta previsto los gastos de inversion tenemos el programa de Desarrollo 

	

25 	Comunitario, el programa de Protection de Derechos, el programa de la Direccion de Planificacion, el 

	

26 	programa de Ia DirecciOn de GestiOn Ambiental, el programa de la Direccion de Agua Potable que esta 

	

27 	previsto segun los estudios que se realizaron para el mejoramiento de la gestion de agua potable 

	

28 	convertirle en una direction para el alio 2017; el programa de Transito, Transporte y Seguridad Vial; el 

	

29 	programa de Obras Pithlicas; entre estos programas se encuentra justamente la priorizacion de obras 

	

30 	realizadas por las comunidades asi como tambien en el programa de Desarrollo Comunitario y 

	

31 	ProtecciOn de Derechos se encuentra lo que establece el COOTAD, el 10% para los sectores vulrerables 

	

32 	y de atenciOn prioritaria. 

	

33 	ALCALDESA: En los informes tambien se hace un analisis de lo que ha sido los ejercicios anteriores, de lo 

	

34 	que va siendo y una garantia que tenemos es de que las cuentas contables han tenido que ser 

	

35 	reclasificadas, reorientadas para tener una imagen clara de los ingresos y de los gastos de acuerdo a la 

	

36 	naturaleza que cada uno de sus ingresos o cada uno de sus gastos, porque habia una mezcla muy 
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GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 
DEL CANTON SAN MIGUEI, DE LOS BANCOS 

PICHINCHA - ECUADOR 

	

1 	irresponsable en el manejo de estas las cuentas contables, hoy estamos saneando este manejo y se esta 

	

2 	estableciendo de acuerdo a las normas de contabilidad gubernamental que nos exigen, asi como 

	

3 	tambien a las observaciones de Contraloria que ya previamente se ha hecho a esta municipalidad. Esta 

	

4 	a su consideracion el presupuesto. 

	

5 	CONCEJAL PATRICIO FLORES: SegOn lo que manifestaba que el anhelo es de hacer una Direccion de 

	

6 	Agua Potable, ante ello mi pregunta es: aTiene que ver con el manejo del alcantarillado o cual es la 

	

7 	razOn?, porque si bien hoy las plantas ya estan inauguradas y entran en ejecuciOn tambien recordarles a 

	

8 	los comparieros que asistimos y los funcionarios que estuvieron en el evento, cuanto tecnicamente se 

	

9 	se hablaba, Osea si es un proceso que si es manejado de tal forma y tecnicamente no hay problema 

	

10 	pero si es que no se lo maneja tecnicamente lamentablemente eso sera un problema para quienes 

	

11 	estamos junto a estos sitios y digo estamos porque no solo es el caso de Patricio Flores, son nueve 

	

12 	plantas y por lo tanto en las nueve plantas desde luego cada una tendra su particularidad, se hablaba 

	

13 	de un laboratorio cuando nos explicaban los tecnicos en el coliseo, se hablaba que tambien los 

	

14 	companeros trabajadores deben estar equipados porque no se les puede obligar a que ingresen ahi 

	

15 	solo con guantes y con una mascarilla, claro que eso debe manejar el compaliero de obras publicas, no 

	

16 	se que?ropuesta tiene referente a eso. 

	

17 	ALCALDESA: Para su conocimiento como se lo dije en la reunion anterior esta capacitacion ya la han 

	

18 	recibido todos nuestros directores, la hemos recibido nosotros y por mi pedido habia solicitado que la 

	

19 	reciban ustedes como concejales, justamente para que podamos comprender por que los cambios 

	

20 	estructurales y organicos se vienen ya en el 2017, asi tambien ustedes recordaran, bueno el concejal 

	

21 	Flores no estuvo en ese momento pero en el 2014 cuando resolvimos racer la obra de alcantarillado se 

	

22 	hablO tambien de un estudio sobre el fortalecimiento a Ia unidad de agua potable, dentro de este 

	

23 	espacio se hablaba que dentro de esta unidad se tiene que fortalecer con personal que este en 

	

24 	conocimiento a nivel tecnico, a nivel ejecutivo y estos coordinen el funcionamiento a nivel operativo, 

	

25 	entonces todo esto esta contemplado dentro del presupuesto asi como tambien materiales, mano de 

	

26 	obra, equipo administrativo, tecnico, profesional para garantizar; yo discrepo un poco aunque nuestro 

	

27 	Director Juridic° nos asesora, son muy saludables las empresas pOblicas, sin embargo viendo que en 

	

28 	nuestro municipio se requiere primero una organizacion, un orden, una estructura, no hemos creido 

	

29 	oportuno en este momento crear esta empresa publica, sino empezar con una direcciOn en donde 

	

30 	podamos orientar adecuadamente y podamos encaminar los procesos pero esto a futuro encaminara 

	

31 	una vez que hayamos logrado estructurarlo tanto en la parte administrativa tecnica y operativa; su 

	

32 	preocupaciOn esta solventada en Ia primera fase concejal, como lo explicabamos tambien en la reunion 

	

33 	anterior y las personas que esten al frente seran las encargadas de que se vaya atendiendo e 

	

34 	incorporando todos los procesos tanto de saneamiento como de mantenimiento que requieren las 

	

35 	plantas de tratamiento de alcantarillado pero tambien el servicio de agua potable, estamos 

	

36 	encaminados a estos dos aspectos. 
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GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 
DEL CANTON SAN MIGUEL DE LOS BANCOS 

PICHINCHA - ECUADOR 

	

1 	CONCEJAL PATRICIO GONZALEZ: Por ser presidente de la Comisi6n de Planificacion estuve en Ia reunion 

	

2 	del concejo cantonal de planificaciOn, donde los miembros de la sociedad civil que son representantes 

	

3 	de Ia ciudadania estuvieron presentee, no estuvo presente la Lic. Lilian Salazar de Mindo, pero sin 

	

4 	embargo esa fue una de las preocupaciones y preguntas que le hada a Ia ingeniera Carmela en el 

	

5 	sentido de que si existia un rubro de mitigaciOn y analisis de las plantas de tratamiento que son nueve 

	

6 	en el centro poblado, una en Mindo y otra en la 23 de Junio y de igual forma esas plantas tienen que 

	

7 	tener el mantenimiento respectivo; tambien la Directora de Gestion Ambiental hablaba de que siempre 

	

8 	el MAE hace una auditoria ambiental, entonces la municipalidad contemplando esas situaciones ha 

	

9 	destinado rubros para el mantenimiento de dichas plantas; nuestra responsabilidad como fiscalizacion 

	

10 	seria levantar toda Ia informacion para los tecnicos que estan en las direcciones y como hemos venido 

	

11 	trabajando en equipo que ellos consideren lo necesario que haya que hacer. Siempre el termino de una 

	

12 	gran obra la conclusion final es el entregar el agua para su reuso y esa debe estar descontaminada y si 

	

13 	no se hace un buen mantenimiento y buena tecnica de analisis de entrada y salida de agua 

	

14 	practicamente nuestro trabajo emblematico no estaria bien visto. Quiero hacer una pregunta: LSe 

	

15 	puede establecer tal vez un rubro fijo haciendo una valoracion para mantenimiento de las plantas? 

	

16 	ALCALDESA: De hecho el presupuesto se enfoca de esa manera, ahora esta determinado un rubro, pero 

	

17 	ya entrando a Ia operacion es que vamos a determinar si ese rubro esta en mas o en menos, porque el 

	

18 	niimero de plantas de tratamiento que ha venido manejando el municipio ha sido cero y ahora recien 

19 empezamos. 

	

20 	CONCEJAL JOSE MONTENEGRO: La gran preocupaciOn que hemos tenido de las plantas es porque no 

	

21 	hemos tenido experiencia con plantas de tratamiento, ahora somos nuevos y no sabemos como van a 

	

22 	funcionar, entonces es importante tener un rubro para mantenimiento porque no sabemos que podra 

	

23 	suceder dentro de esas cosas, este ario recien vamos a saber cuanto vamos a necesitar para cada una 

	

24 	de las plantas. De las aguas y de los malos olores que tenemos tambien tenemos que hacer la 

	

25 	recuperacion del bosque, sembrar plantas para que se pierda esos malos olores que hay en las plantas, 

	

26 	esperamos que lo que nos han dicho los tecnicos sea una realidad y esa es la confianza que nosotros 

	

27 	tenemos. Tambien yo alguna vez propuse que este terreno municipal donde esta el coliseo no se ha 

	

28 	podido pagar, no se ha arreglado, nosotros no tenemos escrituras, no se si seria posible agregar en eI 

	

29 	presupuesto para poder pagar a los senores Carrera como duenos de la propiedad. Tambien en el 

	

30 	recinto Primero de Mayo no se si se puede poner en el presupuesto para realizar esa cancha techada 

	

31 	porque estamos haciendo en todos los recintos y ese es un recinto que pertenece a la parroquia Mindo. 

	

32 	ALCALDESA: Se ha exhortado la necesidad de que se vayan legalizando los terrenos que no terminan de 

	

33 	formalizar el tema de la escrituracion no solamente con el municipio sino tambien con otros duefios; 

	

34 	dadas esas circunstancias y habiendonos conectado un poco mas profundo porque ahorita viene a mi 

	

35 	mente el espacio de terrenos que esta frente al BanEcuador, ahl habia un requerimiento, ustedes 

	

36 	recordaran de una escalinata y nosotros quisimos hacer una escalinata porque consideramos que era 
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GOB IERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 
DEL CANTON SAN MIGUEL DE LOS BANCOS 

PICHINCHA • ECUADOR 

	

1 	una muy buena alternativa y es un tramo muy cortito para ya ver el pen& del rio Blanco y teniendo el 

	

2 	alcantarillado muy pronto se saneara de los malos olores, esa vez que yo entre creo que tres meses 

	

3 	estuve con afectaciones en las vias respiratorias por lo grave de la tuberia de alcantarillado que ahi se 

	

4 	depositaba; exhortamos a los senores Carrera lamentablemente no hemos conseguido ese compromiso 

	

5 	de parte de ellos para que pueda hacerlo, dadas estas circunstancias he pedido al senor Director 

	

6 	Juridico para que plantee otro formato, otra via legal en la que podamos garantizar Ia legalizacion de 

	

7 	estos predios, entonces esto no requiere todavia de presupuesto pero si requiere un plan de trabajo y 

	

8 	ahi me gustaria doctor Calahorrano que nos explique que es lo que esta preparando. 

	

9 	CON VOZ INFORMATIVA: DR. MAURICIO CALAHORRANO, PROCURADOR SINDICO DEL GADM: En varias 

	

10 	reuniones que hemos tenido con Ia familia Carrera, he manifestado el gran problema que existe en Ia 

	

11 	ciudad de San Miguel de los Bancos en la propiedad que ha sido de la familia Carrera que estan 

	

12 	divididos en hermanos que son herederos de la senora Pastora Arevalo, quien les habia entregado en 

	

13 	forma individualizada a cada uno de ellos las hectareas y cada uno de ellos ha procedido a fraccionar y 

	

14 	vender o prometer en yenta algunos inmuebles a tal punto que en el catastro aparecen los 

	

15 	posesionarios como titulares de lo que el municipio ejecuta para el cobro que es el catastro, entonces 

	

16 	estan catastrados pero no tienen titulo de dominio y quien tiene titulo de dominio son los herederos de 

	

17 	la senora Pastora Arevalo, entonces esto genera un gran problema porque existen asentamientos 

	

18 	humanos y estos asentamientos humanos se los puede legalizar a traves de concejo legislativo, el 

	

19 	concejo mediante una partici& administrativa resuelve entregar a todos quienes han justificado la 

	

20 	posesiOn y que tienen titulos, Ilamese cesiones de derechos posesorios, promesas de compra yenta, 

	

21 	para proceder a legalizar los asentamientos que ya existen; recordemos que el municipio tambien esta 

	

22 	en posesiOn pero no tiene un documento que justifique la titularidad del dominio, he conversado con 

	

23 	ellos, les he dicho que nosotros como municipio y por conversaciones con Ia senora Alcaldesa esta de 

	

24 	acuerdo tambien en solucionar este problema; hemos hablado tambien con la Directora de 

	

25 	PlanificaciOn de ese entonces la ingeniera Vilma Agualsaca que se ha comunicado y nos hemos puesto 

	

26 	de acuerdo en Ia posibilidad de poder emprender en ese tipo de legalizacion de los asentamientos que 

	

27 	existen y que beneficiaria a muchas personas; en ese sentido he conversado con Ia familia Carrera y he 

	

28 	manifestado Ia posibilidad de legalizar, ellos estan de acuerdo, pero yo les habia dicho que es tanta Ia 

	

29 	propiedad que esta dividida y fraccionada que tendrian que dejar un area verde, nosotros lo que vamos 

	

30 	ayudarles es a encaminar, a darles esa luz verde para que ellos puedan concluir con el tramite, inclusive 

	

31 	yo ya enviado al ingeniero Pedro Medina de Obras PCiblicas para que ordene al topOgrafo los 

	

32 	levantamientos respectivos predio a predio para saber quienes estan en posesiOn real de los inmuebles 

	

33 	que aparecen aqui en el municipio y en el registro de Ia familia Carrera, pero que en realidad estan 

	

34 	posesionados por otras personas para poder saber quienes son los que van a beneficiarse, cuantos son 

	

35 	los lotes que tienen que legalizarse, cuantos lotes tienen que salir y poder hacer lo que tecnicamente lo 

	

36 	va a manifestar Ia Direccion de PlanificaciOn en cuanto a retiros, fajas de proteccion, areas verdes y 

	

37 	todo eso. Hemos conversado y le dije yo que hasta se podria pensar en la posibilidad de que se deje 

	

38 	como un area que se le entrega en donaciOn al municipio conforme lo senala el COOTAD y poderles 
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1 	exonerar del pedido del area verde y continuar con el tramite, entonces terminariamos legalizando al 

	

2 	municipio y legalizando a todas las personas que se encuentran en posesion, todo eso lo he dicho y lo 

	

3 	he manifestado a traves de lo que dice el articulo 486 del COOTAD que habla de Ia potestad de 

	

4 	particiOn administrativa que goza el legislativo. 

	

5 	CONCEJAL JOSE MONTENEGRO: La finca de los senores Carrera repartieron en herencia a todos los 

	

6 	hijos, ahora yo estoy habtando unicamente de Ia parte que le tocaba a la senora Pastora Arevalo que es 

	

7 	justamente este sector donde esta el municipio mas no las otras partes, lo de alla esta bien en tratar de 

	

8 	ayudarles y darles luz verde para que hagan las escrituras. No se como esta construido el estadio y seria 

	

9 	bueno de ponerle en un punto de orden para poder hablar de ese tema, tambien el area de la iglesia de 

	

10 	Ia Virgen de los Remedios, el Consejo Provincial, el BanEcuador es en area de los Carreras, entonces eso 

	

11 	seria de analizar. 

	

12 	ALCALDESA: Gracias concejal Montenegro, entiendo su preocupaciOn, bienvenida la informac:6n que 

	

13 	usted acaba de trasladar al doctor Calahorrano, para nosotros tambien es una necesidad solventar 

	

14 	estos inconvenientes en aras de encontrar una viabilidad juridica que nos permita solucionar este 

	

15 	problema. Usted tenia otra preocupacion que es la cancha techada de Primero de Mayo, yo les quiero 

	

16 	decir que estamos Ilevando adelante eI proceso de priorizacion de obras, entonces es fundamental la 

	

17 	participacion de los recintos y comunidades en cada una de las asambleas locales que se realiza para ahi 

	

18 	levantar la informaci6n y de esa manera estos requerimientos se vayan priorizando en funcion del 

	

19 	proceso previo; el tema de canchas ustedes saben que lo hacemos con el GAD Provincial de Pichincha, 

	

20 	entonces mal haria yo si el senor prefecto todavia no nos ha confirmado si el otro ano tendremos 

	

21 	nuevas canchas para este canton, ya hemos hecho Ia solicitud de por lo menos dos para identificar 

	

22 	recintos en los que podriamos entregar, pero si le puedo decir que nosotros estamos pensando en 

	

23 	Primero de Mayo por eso ya hemos intervenido en tema de calles y con el presupuesto del siguiente 

24 alio queremos it priorizando obras tambien en funcion del presupuesto porque ahora 

	

25 	mayoritariamente el presupuesto esta enfocado en el tema de agua y alcantarillado, estamos 

	

26 	encaminando tambien las gestiones para que se nos vuelva a conceder nuevos recursos y eso nos dara 

	

27 	un poco de oxigenaciOn para poder establecer obras como parques infantiles, canchas, adecentamiento 

	

28 	de areas comunales. 

	

29 	CONCEJAL SALUSTINO AJILA: Los companeros hablaban de dejar un presupuesto para tratamiento de 

	

30 	las plantas, eso es importante porque incluso las Was que deben Ilegar a las plantas para dar el 

	

31 	mantenimiento parece que no estan concluidas, no estan lastradas y todo eso tiene que terminarse; 

	

32 	tambien exigir que en las plantas se tienen que sembrar lo mas pronto posible para que sean cubiertas 

	

33 	de arboles y no haya la vision para gente que eso viene a favorecer bastante el aspecto a las plantas; 

	

34 	tambien quiero mencionar que en el recinto El Chipal hay un tramo en la esquina de Ia cancha techada 

	

35 	no pasa de unos 50 metros donde Ilega una calle y al fondo de la calle hay las cunetas que se va el agua 

	

36 	sobre las casas, ahl tambien pensar en hacer por lo menos los bordillos para que el agua no perjudique 
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1 	a las casas, son detalles pequelios pero que beneficia mucho a la gente, hay que tomar en cuenta eso 

	

2 	porque el alio pasado IlegO Ia maquina ahi y no dejo el material botando bien al fondo, eso se hizo un 

	

3 	charco de agua y se fueron a las casas, entonces ellos tambien piden que ese sector sea atendido; con 

	

4 	todo eso yo elevo a MOCION para que se apruebe en primer debate el proyecto de presupuesto. 

	

5 	ALCALDESA: El tema de bordillos, ese requerimiento no fue levantado en la priorizacion de obras, sin 

	

6 	embargo de existir los recursos disponibles para en funcion del avance del alio 2017 iriannos buscando 

	

7 	la viabilidad, todavia tenemos dos presupuestos mas sobre los cuales podemos ejercer, a motivar la 

	

8 	gestiOn de nuevos recursos asi como tambien la participaciOn de Ia ciudadania para ir incorporando 

	

9 	estos requerimientos que usted nos hace conocer. 

	

10 	CONCEJAL PABLO OROZCO: Nos indicaban que poco a poco va ir quitando los malos olores de las 

	

11 	plantas con las bacterias que les ponen, pero con todo los tecnicos sabran mas, haran las correcciones 

	

12 	que tengan que hacer y estar pendientes; ademas decian que tenian que hacer una cortina en todas las 

	

13 	piscinas construidas para evitar malos olores y malos entendidos. Tambien una parte de Primero de 

	

14 	Mayo no se esta haciendo el estudio del agua entonces habria que ver como se elabora el estudio 

	

15 	porque ellos estan esperando la ayuda del municipio ya que en una reunion se les dijo que se les iba 

	

16 	ayudar con el estudio. 

	

17 	ALCALDESA: Lo que se les dijo en aquella ocasion es que si del estudio de la zona que estamos hablando 

	

18 	desde Primero de Mayo hasta San Miguel de los Bancos cubre, lo que nos ha dicho el consultor no es 

	

19 	que no esta incluido sino que tecnicamente no es prudente desde la captaci6n de agua que esta hacia 

	

20 	arriba, se pierde demasiado recurso y no es tecnicamente recomendable, lo que el orienta y con la 

	

21 	informaciOn que se tiene ellos mas bien estan defendiendo otra captaciOn de agua y ellos lo que 

	

22 	quieren es que se estructure el proyecto desde esa captaciOn de agua para que desde ahi sirva de 

	

23 	abastecimiento o se identifique alguna ubicaciOn mas estrategica; ustedes saben que la captaciOn de 

	

24 	agua desde San Tadeo es del Rio Canchupi es decir desde Santa Rosa hacia aca abajo, hoy ya con 

	

25 	conocimiento de causa y habiendo hecho los recorridos correspondientes yo puedo hablarles con 

	

26 	ubicaciOn exacta, si de esa captacion mandamos hacia Primero de Mayo nos enfrentamos a dos 

	

27 	debilidades, la primera es que la captaciOn no tiene un nivel mas alto de caudal de agua y la segunda es 

	

28 	que tenemos que retroceder hacia Primero de Mayo; el senor concejal Patricio nos decia que existen 

	

29 	otras captaciones que podria conseguir de ahi para abastecer a esa zona, por eso son importantes los 

	

30 	estudios porque nos ayuda a identificar para que si sirve y para que no es tan recomendable; todavia no 

	

31 	se termina el estudio pero en los preliminares ya tenemos conocimiento de este tipo de inconveniente. 

	

32 	CONCEJAL PABLO OROZCO: Quisiera hacer una pregunta, si en el alcantarillado de Mindo se va a poner 

	

33 	la arena porque puede haber problemas mas adelante; tambien el adoquinado tiene que tener una 

	

34 	base de piedra, se por lo que hemos visto que se pone una capa de piedra o de ripio y arena para que 

	

35 	quede bien y no pase lo que esta pasando ahora que se esta hundiendo el adoquin con los vehiculos. 
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1 	Tambien hice Ilegar una solicitud de cancha para el Barrio La Campifia, ahi son como trescientas familial 

	

2 	que viven ahi, hay bastantes jOvenes y nifios y es necesario una cancha, quisiera que se les tome en 

	

3 	cuenta, asi como tambien las veredas que se viene solicitando. 

	

4 	ALCALDESA: El presupuesto es uno solo y ese presupuesto es el que nos ayuda a cumplir todo, yo mal 

	

5 	haria darles un discurso equivocado con el cual ustedes vayan asumiendo que se va hacer y finalmente 

	

6 	trasladan ese mensaje a Ia comunidad y con eso les hago quedar mal y lo primero que les van a 

	

7 	reclamar es a ustedes, entonces yo prefiero hablarles con frontalidad. El tema de aceras de Mindo alto 

	

8 	si esta considerado en el 2017; Ia segunda face del patio de comidas esta considerado porque son obras 

	

9 	que se tienen que completar; el tema de la cancha no es algo que depende exclusivamente de nosotros 

	

10 	y asi tambien esto se va generando en funci6n de las necesidades de los otros recintos que no han sido 

	

11 	atendidos; el tema de los estudios de agua de Santa Rosa yo si necesito que se complementen esos 

	

12 	estudios para poder identificar y si es producto de un nuevo estudio igual nos tocara hacer Ia gestion; 

	

13 	en el tema de las plantas de tratamiento en la cabecera cantonal, uno de los primeros compromisos 

	

14 	que tiene la Directora de GestiOn Ambiental es iniciar con el proceso de cerramiento de las cortinas 

	

15 	naturales con siembra de plantas y tambien garantizar el mantenimiento con mano de obra, materiales 

	

16 	y Ia direccion tecnica correspondiente, en el caso de Mindo voy a solicitar que traslade esa 

	

17 	preocupacion a nuestro contratista de la parroquia Mindo, el dia lunes que estamos por alla me 

	

18 	gustaria tratar ese tema, a mi me gusta primero abordar Ia parte tecnica y como usted lo decia no es 

	

19 	que necesitemos conocer de todo pero ya con argumentos tecnicos tambien el sentido com6n ayuda 

	

20 	mucho a tomar decisiones pero una vez que conozcamos la parte tecnica, la parte legal, porque mal 

	

21 	harla yo en exigir al contratista un rubro que no existe, pero si existe el rubro con todo gusto senor 

	

22 	concejal exigire. 

	

23 	CONCEJAL JOSE MONTENEGRO: Sobre el agua de Primero de Mayo tuvimos una reunion con el senor 

	

24 	consultor y el nos presento que esta considerado el centro poblado de Ia Primero de Mayo mas no las 

	

25 	otras dos lomas, ese dia quedo en analizar porque dijo que ni las conoce a las dos lomas. 

	

26 	ALCALDESA: Por favor ingeniero Medina usted que es el administrador de ese contrato, hay que 

	

27 	promover una reunion antes de que el ingeniero realice Ia entrega de esos productos. 

	

28 	CONCEJAL PATRICIO GONZALEZ: Considerando Ia mocion presentada por el senor concejal Salustino 

	

29 	Ajila, yo apoyo Ia mocion para que se apruebe en primer debate, ademes quisiera que en el acta conste 

	

30 	que este primer debate aprobado se ha pasado a Ia Comision de Planificacion porque el articulo 244 

	

31 	dice que debe conocer la Comision de PlanificaciOn, Presupuesto y Urbanismo, y presentar maxima 

	

32 	hasta el 20 de noviembre. 

	

33 	CONCEJAL PABLO OROZCO: Tambien en el recinto Rio Saloya de Mindo no tienen agua, ellos hicieron Ia 

	

34 	solicitud y quisiera que se les ayude si fuera posible. 
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1 	ALCALDESA: Sin existir otra modem, senor secretario pase a tomar votaciOn. 

2 	SECRETARIO GENERAL: Procedo a tomar votaciOn por la aprobaciOn del noveno punto del orden del dia: 

3 	Conocimiento y aprobacion en primer debate del proyecto de presupuesto para el alio 2017 de 

4 	conformidad con el articulo 242 del COOTAD; segiin modem presentada por el senor concejal Salustino 

5 	Ajila y apoyada por el senor concejal Patricio Gonzalez. 

6 
	

SOMETIDO A VOTACION: 

7 Senor 

8 	Concejal Salustino Ajila 	 A favor. 

9 Senor 

10 	Concejal Patricio Flores 

11 

12 

13 Senor 

14 	Concejal Patricio Gonzalez 

15 Senor 

16 	Concejal Jose Montenegro 

17 Senor 

18 	Concejal Pablo Orozco 

19 	Senora Alcaldesa 

20 	Ing. Sulema Pizarro 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

A favor pero que para el segundo debate se detalle las 

asignaciones que estan establecidas para el manejo del 

alcantarillado. 

A favor. 

A favor. 

A favor. 

Con la garantia de que alio a alio estamos demostrando que con 

los mismos recursos que ha venido manteniendo nuestra 

municipalidad estamos demostrando que si se pueden hacer 

obras; habiendo cumplido con los procesos de participacion 

ciudadana garantizando que Ia proyeccion de ingresos y de 

gastos han sido asumidos de forma responsable y enfocandonos 

en una vision de nuevas obras que van en beneficio de nuestro 

canton, mi voto es a favor. 

28 	SECRETARIO GENERAL: Se proclaman los siguientes resultados: seis votos a favor de Ia aprobaciOn del 

29 	noveno punto del orden del dia: Conocimiento y aprobacion en primer debate del proyecto de 

30 	presupuesto para el alio 2017 de conformidad con el articulo 242 del COOTAD. 
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ALCALDESA 

19 	 ING. SULEMA PIZ• 	ANDO 

20 

15 	se dio por terminada la sesion, siendo las diez horas. 

16 

17 

18 

SECRETARIO GENERAL 

ABG. NESTOR AGREDA 

SECRETARIO GENERAL 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 
DEL CANTON SAN MIGUEL DE LOS BANCOS 

PICHINCHA • ECUADOR 

1 RESOLUCION: EL CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE APROBAR EN PRIMER DEBATE DEL PROYECTO DE 

2 PRESUPUESTO PARA EL ANO 2017 DE CONFORMIDAD CON EL ARTICULO 242 DEL COOTAD. 

	

3 
	

SECRETARIO: 10M0. PUNTO DEL ORDEN DEL DIA: CLAUSURA DE LA SESION POR LA SENORA 

4 ALCALDESA 

	

5 	ALCALDESA: Senores concejales les agradezco mucho su aporte, este proyecto de presupuesto lo 

	

6 	volveremos a ver luego de abordados los temas con la comision correspondiente y lo pondremos para 

	

7 	segundo debate y resoluciOn final; agradezco tambien su consideracion, su apoyo, su permiso 

	

8 	concedido a esta alcaldesa, mi compromiso es mantenerme conectada en las necesidades que se 

	

9 	presentaren, nadie es imprescindible en la vida y con seguridad sabemos senor vicealcalde que usted lo 

	

10 	hara muy bien en conjunto con los senores concejales y con la compariera que se principaliza. Felicito 

	

11 	por asumir la responsabilidad que como concejales les corresponde, tambien a nuestro equipo de 

	

12 	trabajo hacerles Ilegar la felicitacion por el trabajo; habiendo abordado todos los temas doy por 

	

13 	clausurada la sesion. 

	

14 	SECRETARIO: RAZON DE CLAUSURA.- Una vez analizados y resueltos todos los puntos del orden del dia, 

21 	RAZON DE APROBACION: Esta acta fue aprobada por el Concejo Municipal, en Sesion Extraordinaria 

22 	31-SG-2016, de fecha 17 de noviembre del 2016. Lo certifico. 
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